



Organisation  
der Vereinten Nationen  
für Bildung, Wissenschaft  
und Kultur



Mitglied der  
UNESCO-assozierten  
Schulen

## Netzwerk der UNESCO-assozierten Schulen Jahresbericht / Schuljahr 2017/2018

### Name der Schule

Kantonsschule Schaffhausen

### Name und Vorname der Person, die den Bericht geschrieben hat:

Eric De Pizzol

### Datum:

05.11.2018

### 1. Während des letzten Schuljahrs engagierte sich unsere Schule bei...

1. **Unesco-Club** : monatliche Sitzung (ausserhalb des Stundenplans, ca. 90 Min.) mit 25 SuS und 3 LPs zu einem selbstgewählten Jahresthema. Dieses Jahr: « Extremismus ». In den monatlichen Sitzungen wurden verschiedene Aspekte des Themas von SchülerInnen vertieft thematisiert (beispielsweise Rechtsextremismus, religiöser christlicher und islamischer Extremismus, Gewaltextremismus/Hooliganismus etc.)
2. **Partnerschaft Rumänien** : Im August 2017 waren die Schüler unserer Partnerschule in Rumänien zu Gast in Schaffhausen (20 rumänische SchülerInnen und 3 LPs), im Frühjahr 2018 folgte der Gegenbesuch der Schaffhauser Delegation (20 SuS, 3 LPs) an unserer Partnerschule in Rumänien (deutschsprachiges Haltrich-Lyceum in Sighisoara / Schässburg)

### 2. Engagement im nächsten Schuljahr

1. **Unesco-Club** : Jahresthema 2018-19 ist « **Illegaler Handel** ». In den monatlichen Sitzungen werden folgende Teileaspekte behandelt werden : Menschenhandel, Organhandel, « Menschenhandel » durch Schlepperorganisationen (aktuelle Flüchtlingsmigration), Waffenhandel, Drogenhandel. Im Zentrum stehen jeweils die Fragen nach der moralisch-ethischen Verantwortbarkeit (z.B. Organhandel) und den möglichen Vorbeugungs- und Verhütungsmassnahmen von Seiten der Staaten, NGOs und uns allen als Individuen.
2. Für Januar 2019 sind für eine begrenzte Anzahl Klassen (etwa 3 Klassen) **Workshops zum Thema « Menschenrechte aktuell »** (durch Amnesty International) und ein anschliessendes Podium geplant.
3. Neu plant eine Schülergruppe aus dem Unesco-Club konkrete **Kontakt- oder Integrationsaktivitäten** mit jugendlichen MigrantInnen (ab etwa Dez. oder Januar) : auf der Ideenliste stehen « Sport über Mittag » mit MigrantInnen (Tischtennisturnier oder Fussball, Basketball, Badminton), « Unsere Lieblingsplätze » (gemeinsames Picknick im Frühling an Orten, die unseren Schaffhauser SchülerInnen etwas bedeuten), « Speed Buddying », « Multi-Kulti-Essen » (gemeinsam Spezialitäten kochen und essen), Deutsch-Aufgabenhilfe.
4. **Partnerschaft Rumänien** : Der Besuch der rumänischen Gäste in der Schweiz ist für den August 2019 geplant.

**3. Unsere Schule ist der Ansicht, dass ihr Engagement als assoziierte UNESCO-Schule zu den folgenden Zielen für nachhaltige Entwicklung (Agenda 2030) beiträgt...**



**Geschlechtergleichstellung erreichen und alle Frauen und Mädchen zur Selbstbestimmung befähigen**

Integrationsarbeit durch oben beschriebenes Projekt, insbesondere der Kontakt zwischen jungen Migranten oder Flüchtlingen und Schaffhauser SchülerInnen wird spannend, da es sich bei den Migranten grösstenteils um junge Männer handelt.



**Friedliche und inklusive Gesellschaften für eine nachhaltigen Entwicklung fördern, allen Menschen Zugang zur Justiz ermöglichen und leistungsfähige, rechenschaftspflichtige und inklusive Institutionen auf allen Ebenen aufbauen**

Integrationsarbeit durch oben beschriebenes Projekt. Der langjährige Kontakt zur rumänischen Partnerschule hat als Kernanliegen die Förderung des gegenseitigen Verständisses, der Toleranz und der Offenheit gegenüber Andersartigem und Neuem.



**Umsetzungsmittel stärken und die globale Partnerschaft für nachhaltige Entwicklung mit neuem Leben erfüllen**

Partnerschaftliche Beziehung zu Rumänien, konkrete Kontakt- und Integrationsarbeit mit MigrantInnen